

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1 de 10	

TRD: 100-02

ACTA No. 147 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo - Valle del Cauca, siendo las 08:20 horas, del veintiuno (21) de octubre de dos mil diecinueve (2019) - se reunió el Concejo Municipal de Yumbo - Valle del Cauca - para realizar junta ordinaria del año 2019. La Presidio el Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeño el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales

- BEJARANO DUQUE ALEXANDER 1)
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) **GONZALEZ SERRANO ROMELIA**
- 6) LENIS ERAZO JAMY
- RENGIFO ARANGO JHON JAIRO 7)
- RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER 8)
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO 10)
- 11) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 12) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 13) VASQUEZ HUMBERTO
- 14) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- Llamada a lista
- Himno oficial de la República de Colombia 2.-
- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca 3.-
- Lectura y aprobación del acta No. 144 del 18 de octubre de 2019 4.-
- 5.-Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.-Proposiciones
- Resoluciones, comunicaciones y varios 7.-
- 8.-Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.-Llamada a lista, punto evacuado.
- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional. 2.-
- 3.-Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- Lectura y aprobación del acta No. 144 del 18 de octubre de 2019. Leída y puesta en 4.consideración es aprobada
- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la 5 mesa
- 6 -Proposiciones, no hay sobre la mesa.
- 7.-Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, no hay sobre la mesa.

Varios, si hay ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra el presidente Carlos Arturo Villa Luna y dice:

quiero que lo que voy a decir aquí sirva para mandarlo al Ministro de Defensa, la Procuraduría, a la Fiscalía, a todas las IAS, pero voy a comenzar haciendo un recuento histórico digamos del doctor Abraham Jiménez Senador de la República, yo recuerdo Concejales cuando aquí propusieron que el señor Abraham Jiménez que venía de desempeñar cargo en la ESPY gracias a la gestión del Concejal Humberto Vásquez y luego Secretario de Tránsito, fue su hacedor, el que lo llevó de la mano en la política y hoy



Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 10	

TRD: 100-02

es su principal verdugo, que tristeza que haya gente tan desagradecida en este mundo, pero yo recuerdo que cuando lo postularon para la Cámara y el nombre se trajo a colación aquí en el Concejo Carlos Arturo Villa Luna dijo que si era un muchacho de Yumbo yo votaría por él y mi grupo, mis amigos, nunca le pedí un peso, jamás, simple y llanamente dije voy a votar por Abraham Jiménez porque es un muchacho de Yumbo y si no creemos en la gente de Yumbo quien va a creer mañana en mis hijos, por esa razón todas las veces que Abraham Jiménez, las dos veces que se lanzó a la Cámara dos veces voté por él y en las pasadas elecciones para el Senado voté por él, le reuní la gente, él puede dar fe de que le reuní la gente, los líderes y gracias a eso gano aquí en Yumbo y ganó por 100 o 120 votos porque no tenía la capacidad de derrotar a Humberto Vásquez aquí y gracias a ese apoyo que yo le di le ganó a Humberto Vásquez y al senador Motoa, me duele con el alma tener que decir esto, pero yo nunca pensé que un ser humano o los seres humanos se transformaran de la noche a la mañana y se olvidaran que en años pasados éramos los mejores amigos en la política, en todo, yo recuerdo que hace cinco años cuando estábamos en la campaña, cuando Murgueitio cogió el presupuesto de Yumbo para convertirlo en plata de bolsillo para hacer campaña política no solamente en Yumbo sino en todo el departamento del Valle el señor Abraham Jiménez me decía que lo peor que le había podido pasar al municipio de Yumbo era que Murgueitio hubiera sido alcalde, hablaba pestes Abraham Jiménez de Murgueitio, me lo decía mi y hoy vemos como el poder lo ha cambiado y así no es senador Abraham Jiménez, usted no puede venir a decir como lo dijo su hermano, me lo dijo a mí que no se juntara con bandidos, que tengo yo de bandido Abraham Jiménez, que tengo yo de bandido señor Murgueitio, eso no tiene ninguna presentación, no pueden pretender hacerle creer a la gente que si pierden las elecciones porqué las van a perder, es porqué se las van a robar, que vergüenza tan grande, venga, yo le conseguí votos al doctor Abraham Jiménez en San Alberto César, en Barrancabermeja, en Yopal, en Acacias Meta, en Ipiales, en el Cauca, en Risaralda, en Manizales con amigos y familia para que hoy salga a decir y digan que es que a este lado de acá hay bandidos, que tristeza, que tristeza yumbeños que cuando ven que no tienen otro recurso se parecen a los equipos de fútbol que cuando el contrario los domina lo cogen a pata y codazos, eso es lo que están haciendo los de la campaña de Murgueitio, volear codazos y volear pata para que el árbitro no los vea y acá es para tratar de hacerle creer al pueblo que son los buenos, que vergüenza, como va a venir a decir senador Abraham Jiménez que es que su familia está en riesgo, aquí todos queremos a su familia, todos lo estimamos a usted y a su familia y si no yo no habría votado todas las veces que usted se ha lanzado para el congreso y tengo las pruebas, tengo fotos suyas en mi casa, tengo muchas cosas y después de que Murgueitio era lo peor para usted hoy lo defiende a capa y espada simple y llanamente porque ha hecho unos compromisos de repartición de la administración hacia el futuro, así no es, a usted le queda muy mal senador venir a echar unos discursos incendiarios a su pueblo porque eso fue lo que usted hizo ayer, venir a decir que su familia está en peligro, que usted está arriesgando su vida, que tristeza senador Abraham Jiménez que usted haya salido con esas, que iba a traer al Ministro de Defensa para que militarizara Yumbo, porque no ha pedido policías para mejorar la seguridad de Yumbo senador Jiménez, porque no ha hecho esta gestión, porque solamente se le ocurre ahora que vienen las elecciones, porque saben que están perdidos y quieren echar discursos como sofisma de distracción, porque senador Jiménez no ha pedido que venga la Procuraduría al Municipio de Yumbo a investigar todas las atrocidades que hizo Murgueitio en los cuatro años, porque no lo ha pedido, yo sé que usted me dijo a mí que si nosotros atacábamos a Murgueitio usted lo defendía y me lo dijo en Chipichape en el hotel Spiwak, ese día estaba al frente de nosotros el hijo de Luis Carlos Galán, a 10 -15 metros y cuando yo le dije a usted que Murgueitio tenía muchos problemas usted dijo si lo atacan yo lo defiendo, yo me quedé en silencio ese día cuando usted me dijo eso, un senador pretendiendo callar la corrupción que cometió un ciudadano cuando era alcalde, que vergüenza, que tristeza senador, que usted se baje del pedestal del Senado a incendiar a su pueblo, eso le queda muy mal, como va a decir en plaza pública, a injuriar y calumniar, yo no sé si es que usted tiene dones de Nostradamus o de adivino o de pitóniso para decir que es que si se le roban las elecciones o decirle al alcalde que no se le vaya a robar las elecciones, si usted no ha sido capaz de consolidar aquí un potencial electoral porque usted es fuerte aquí y le ganó a Motoa aquí gracias a Villa y sabe porque lo acompañé, porque esa persona a quien usted estaba denigrando ayer, que estaba señalando que le iba a robar las elecciones me dijo Villa, yo sé que usted es amigo de



FO-GP-02

Versión	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3 de 10	

TRD: 100-02

Abraham, vote por él, cuéntele a la gente cuantas oportunidades le dieron a sus amigos aquí en esta administración de pucho, cuéntele a quien le vincularon en la ESPY, pero no venga con discursos incendiarios, no venga a decir mentiras senador, usted sabe, usted más que nadie sabe que si alguien tiene el coraje para decir la verdad de llamar las cosas por su nombre ese se llama Villa. Por esa razón no tiene ninguna presentación que se hayan dedicado sabiendo usted que usted era mi amigo, que yo he votado por usted, que toda mi familia y mis amigos han votado por usted; usted guardaba silencio cuando Murgueitio se dedicó a comprar los líderes que estaban en el partido Centro Democrático para destruirme, yo había guardado silencio hasta ayer que lo escuché, se me llenó el alma de tristeza al ver que un amigo se olvidaba de los amigos que en el pasado tenía y que no éramos malos, hoy somos malos para usted, que vergüenza, que vergüenza ver a mi senador porque yo ayude a hacerlo elegir como senador con mi voto, con el voto de mi familia, con los de mis amigos verlo caer tan bajo, apoyando un monstruo porque Murgueitio es un monstruo de la democracia, es un tipo que no le importa nada, no le importa llevarse al mundo por delante con tal de volver a coger el poder, eso no tiene ninguna presentación senador y vuelvo y repito así como va a traer, que le va a pedir al Ministro de Defensa que militarice a Yumbo porque no ha pedido que venga la Procuraduría, la Fiscalía venga y los investigue a todos, a todos absolutamente a todos, pero no venga a la plaza pública a crear un ambiente de terror en Yumbo, cuando no lo hay, si usted cree que acá somos bandidos pues no busque al Ministro de Defensa, busque a la Fiscalía, busque al Ministro de Justicia, busque al CTI que investiguen pero no al Ministro de Defensa, ha debido buscar al Ministro de Defensa para que nos reforzara el pie fuerza de la policía, para que ese cuartel que llamamos mega estación hotel cinco estrellas pueda tener los policías alojados allí para que velen por la paz y la tranquilidad de los ciudadanos Yumbeños pero no venga ocho días antes al Municipio a llorar como plañidera en una tarima a decir que es que mi familia corre peligro y estoy arriesgando mi vida, por Dios muchos de nosotros votamos por usted, yo pensé senador Abraham Jiménez que usted, lo de Humberto Vásquez el hombre que lo hizo que lo convirtió por primera vez en un funcionario público, que lo llevó a ser inspector de tránsito era una cuestión pasajera, pero ya vi que usted es una persona visceral, llena de odio, que no le importa tampoco llevarse a nadie por delante con tal de conseguir sus fines, yo recuerdo que nos reunimos con Santamaría en el Pedregal senador Abraham Jiménez, yo recuerdo las propuestas que usted hizo, y yo recuerdo que Santamaría le dijo que el cómo iba a repartir la administración si ni siquiera había ganado, que apenas era precandidato, pero como allá le dijeron que iban por partes iguales en la administración porque ya se repartieron la administración, los rumores de la gente en la calle es lo que dicen, que se repartieron y ya tienen hasta coalición, ya tienen jefes de despacho, están ensillando el caballo sin comprarlo, eso no tiene ninguna presentación senador Abraham Jiménez, yo creo que nosotros, Carlos Alberto Sánchez, Humberto Vásquez, Alex Bejarano, Jamy Lenis, Jorge Valencia, Arturo Domínguez, Alex Ruiz y quien les habla hemos hecho una campaña limpia, allá el que está grabando cuando necesite le entregamos copia de lo que hay aquí porque esto no está quedando oculto y lo voy a pedir que lo manden al congreso, porque el hecho de que pretendan menoscabar la imagen de la campaña de Jhon Jairo Santamaría a través de injurias y calumnias no lo acepto, no estoy de acuerdo, eso no tiene ninguna presentación, es inadmisible, es muy triste, saber, hombre porque no hicieron ayer salió la señora Romelia González acompañando al candidato Jhon Edison Chávez pasaron por mi casa, todos en una caravana y que bonito, no lanzaron una sola injuria contra los que estábamos allí y antes sabe por el contrario yo los aplaudía, porque hicieron una caravana decente, simplemente con sus propuestas, dígale a Jhon Edison Chávez Romelia González que yo lo felicito, que no hay necesidad de venir a sembrar cizaña y odio en la comunidad para tratar de hacerse los mártires cuando todo mundo sabe que el mono aunque se vista de seda mono se queda, que no han dicho, que no dirán que no harán pero sólo Dios sabe y Abraham Jiménez lo sabe que si alguien era ha sido amigo de él es mi persona, mi familia y que le quedó muy mal ayer, si tiene algo contra Carlos Bejarano pues denúncielo, denúncielo cuando uno es amigo de la gente uno es sincero, recuerda la grabaciones que yo tuve de Felipe Adolfo Restrepo, que se las puse a usted para que escuchara como denigraba el de usted y cuantas cosas decía por qué usted la escuchó, sabe porque lo hice, porque a usted lo consideraba mi amigo, un muchacho bueno un muchacho por el cual voté, un muchacho por el cual toda las veces he votado o dígame usted cuánto me dio en la elecciones pasadas para votar por el Senado, ni un



Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4	de 10

TRD: 100-02

centavo, no me dio nada, para qué usted hoy venga y muchos de sus amigos a decir que los que estamos acá, pucho es el alcalde, él no se está metiendo en nada acá, como alcalde hablamos con él, si usted tiene una sola prueba senador Abraham Jiménez de que Carlos Alberto Bejarano Castillo está participando en política denúncielo pero no injurie y no calumnie, no diga mentiras, sin que se hayan producido en nuestro municipio, no digan que si le roban la elecciones o como le dijo a pucho le estoy mandando un mensaje para que no se vaya a robar la elecciones, que le vamos a robar las elecciones, si ya les demostramos el sábado que lo del sábado fue superior a lo de ayer, que es la gente la que no quiere a Murgueitio, que es la gente que no quiere volver a ver a Murgueitio utilizando el presupuesto del municipio de Yumbo para convertirse en gamonal del Valle del Cauca, pregúntele si no eligió Concejales en Cali, sino eligió Concejal en otros municipios, si no repartió la plata del presupuesto, sino me mando a mis 100 libros y él sabe cuáles son los 100 libros, y que no me le vendí porque esa lectura no me gustó y es lo que está haciendo hoy en día, yo les cuento una cosa, me he dado el lujo, llevo 13 años en el Concejo diciendo lo que pienso en voz alta, recuerda Concejal Humberto Vásquez que estábamos nosotros en San Andrés cuando usted mismo me dijo Villa te escogieron en Yumbo en el 2008 como el mejor Concejal de Yumbo en el 2008 y fue la comunidad, en el 2017 los mismos Concejales dijeron que de los mejores presidentes que ha tenido esta corporación de llama Villa, le canto la tabla al que sea le digo la verdad al que sea y yo espero que el senador Abraham Jiménez si tiene pruebas que denuncié, que denuncie a Carlos Bejarano que nos denuncie a nosotros a todos pero que le diga al pueblo Yumbeños cuantas oportunidades le dieron a sus amigos aquí en la administración, hasta el hermano de él estuvo aquí para que ahora venga a denigrar de quien le tendió la mano, que tristeza senador yo lo respeto porque usted es un padre de la patria pero de razón el Senado en Colombia tiene los índices más bajos en popularidad ante la comunidad colombiana, que tristeza, de razón estamos como estamos.

Tiene la palabra el señor Leopoldo Córdoba y dice: dijo la realidad, lo que usted acaba de decir 100% lo respaldo, da tristeza que esta campaña se haya ido en rastra hasta con el alcalde, mire como son las cosas de la vida, yo hice parte de la junta directiva honorables Concejales en el 2012 hasta 2013 y me toco dentro de la junta directiva ahí estaba el presidente y el presidente de aquel entonces se llamaba Fernando David Murgueitio, yo como representante de la comunidad le hice todas las propuestas viables, de las propuestas que le hice a él era que se prestarán todos los servicios en el municipio de Yumbo para abrirle puertas inclusive a los otros municipios, y hoy uno lo escucha hoy preocupado por la salud de los yumbeños, mire aquí tengo no más el responsable que el avaluó catastral en el municipio de Yumbo se haya disparado,

Tiene la palabra el Concejal Jhon Jairo Rengifo y dice: quiero retomar lo que dice el amigo Leopoldo y recordarle ya que es verdad que Yumbo los últimos años es generador de violencia y ha incrementado la violencia, no solo en esta administración, en muchas otras administraciones cada año ha incrementado la violencia, pero yo quisiera de pronto Leopoldo ya que usted es amigo ahora de su contradictor más grande, esa es la política, eso es lo que yo quiero dar a entender, yo me acuerdo y usted hablaba, y hablaba cosas que no debía de hablar de esta administración pero ahora son amigos, eso es la política, uno que no puede tener enemigos personales pero si puede tener contradictores políticos, es así o no es así, ahora están juntos, está muy bien, están jugando en una campaña que Dios permita que le vaya bien, no le deseo el mal pero eso es lo que de pronto, lo que se llama lo dinámico de la política, si nos vamos en la violencia desde el 2007 grandes políticos han muerto, Jairo Romero, Pocholo, Concejales, el líder de Solanyel y así sucesivamente que han colocado, líderes políticos, Leonardo Nieto que de una u otra manera por diferentes causas han muerto, pero nosotros como Concejales estamos vulnerables también, somos vulnerables porque en la política y en estas campañas se generan intereses, y quien va a decir que no, sería una falta de respeto decirle a la comunidad que no son intereses, entonces cómo vamos a decir nosotros que antes el señor Jhon Edinson Chávez candidato del ASI, pero antes su esposo era malo, yo nunca me he referido mal de su esposo Romelia, pero antes era malo y aquí lo dijeron que era malo si usted se acuerda Romelia, usted se acuerda cuando se retiró su esposo era muy malo, pero ahora es bueno, qué cosa cómo cambia la política y eso es lo bonito de la política, eso es lo que a uno le gusta de la política, otro, uno habla de exconcejales pero participo de ese gobierno, y ahora son diablos, perversos y todo eso, pero porque, porque eso es lo dinámico de la política que llaman, por eso es que yo digo y le pido a la



FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 5 de 10	

TRD: 100-02

comunidad del municipio de Yumbo, de los 6 candidatos a la alcaldía, yo le pido a toda la comunidad del municipio de Yumbo que vote bien, que vote por el mejor de los seis, que tengan las verdaderas propuestas que le puedan servir al municipio de Yumbo, pero este tira y afloje de insultos, esto yo creo que debe mermar debido a que si yo he participado en una gobernabilidad yo creo que esto no debe ser, porque también se lo digo Concejal Romelia, ustedes hicieron parte también de la administración en ese tiempo como mi candidato que es de el ASI el doctor Jhon Edinson Chávez, mi candidato, yo voy a votar por él, voy a votar por Jhon Edinson Chávez y quien me va a decir que no, pero nunca me ha escuchado estando a favor o en contra y hablando mal del señor, de lo que fue o no fue, ni nunca hice parte de esa administración, yo no hice parte pero yo creo que lo mejor a menos de cinco días de las elecciones, yo le pido a la comunidad del municipio de Yumbo que elija bien, hay seis propuestas claras, tiradas sobre la mesa y que Dios permita comunidad del municipio de Yumbo que ustedes sepan elegir y que después no nos estemos arrepintiendo, me incluyo, no nos estemos arrepintiendo de lo que pueda pasar ese día, otro que le puedo decir, esas paginitas como Yumbo no come cuento, eso tiene que mérmale porque realmente se habla y son defensores de aquí, son defensores y realmente son dañinos, son viscerales, el me esta escuchando y que vuelva y que trine, porque el que no me conocía ya me conoce.

Tiene la palabra la Concejal Romelia González y dice: Presidente hoy me veo llamada a intervenir o dar parte de tranquilidad a la comunidad que hoy se encuentra confundida por la redes sociales, porque como dice Jhon Jairo Rengifo perfiles falsos, malintencionados, también con referencia a que usted expone que ayer tuvimos cierre de campaña, si presidente ayer quisimos hacer un acto cultural, enviando un mensaje importante a la comunidad Yumbeña con un cierre de campaña que le quedara grabado de las necesidades que hoy tenemos como municipio, a pesar de que han pasado administraciones, una tras otra todavía se sigue sintiendo la necesidad de cinco ejes fundamentales que es responsabilidad del próximo alcalde que llegue a la administración cumplir con estos compromisos, hoy Jhon Edison Chávez cerró su campaña a la alcaldía junto con mi candidato Álvaro Santamaría Lenis ASI 15, hicimos un cierre de campaña, nos acompañó también la candidata Diana Osorio por el AICO, nos hizo un aporte de acompañamiento el Concejal Andrés Cruz, llevo unos carros para que acompañaran la caravana, identificándose con la campaña o de pronto en un acto de solidaridad, de todas maneras Concejal Andrés muchas gracias y nos encontramos en el recorrido que teníamos programado hace 15 días donde mi equipo de trabajo juicioso trabajo en esas comparsas que le enviaría un mensaje importante a la comunidad con gran esfuerzo y dedicación y amor por lo que siempre hacemos, nos encontramos en la carrera quinta donde empezaron a bloquearnos por donde asomábamos, por ahí salían y nos bloqueaban y el mensaje a los líderes de las campañas del candidato que ayer también tenía cierre que es Fernando David Murgueitio empezaban a decir cierre para que ellos no pasen, bloqueemos para que ellos no pasen, preocupada me baje de mi comparsa y me dirigí hacia la carrera quinta con calle cuarta, donde está el semáforo, y le pedí a la gente que se encontraba ahí, Lizeth creo que se llama y a un agente de policía que acompaña al Concejal Oscar Uribe, estaba la gente del Concejal Oscar Uribe, los líderes, estaba la gente del Concejal Giovanny Escobar, estaba la gente que acompaña al señor Fernando David Murgueitio, y líderes en una agresividad, nos dañaron las comparsas, que había sido un gran esfuerzo de un equipo de trabajo, nos reventaron las bombas, la comparsa de vivienda lloraba las muchachas de ver como su trabajo había sido tirado al piso y eso no es justo presidente, en mi intervención pasada lo manifesté, la política pasa y los amigos quedan, pretendíamos con gran responsabilidad pasar rápidamente la carrera 5 para que el candidato que se encontraba en el parque pudiera hacer su evento tranquilamente, pero fui inclusive grabada cuando estaba yo manifestando que por favor nos dejaran pasar y hoy me encuentro con mensajes de que están buscando un noticiero para sacar y hacer una publicación de que yo agredí a las personas, cuando nunca me caracterizo por agredir a nadie, pero les envió un mensaje a través de estos micrófonos a esa campaña, sáquenme por el noticiero, por donde ustedes quieran que más campaña me van a hacer, porque la gente que me conoce sabe quién es Romelia González y he sido leal, he sido respetuosa y transparente y velando por los intereses de mi comunidad y seguiré trabajando donde Dios me ponga, si tengo que tener mi sede abierta para recibir mi comunidad lo seguiré haciendo, nos encontramos con un incidente bastante preocupante, una volqueta que ojalá colocaran la denuncia donde un líder de una organización agredió esa volqueta, le rompió



Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 6 de 10	

TRD: 100-02

los vidrios, le azoto su capo, el pobre conductor se sentía impotente porque de verdad que esto es horrible, esa agresividad yo no sé de dónde se está inculcando pero ya lo acaba de manifestar el presidente, en una tarima por las ansias de poder se lanzan injurias, se lanzan agresividades y quiero presidente pedirle aquí a mi comunidad y no sé si nosotros como Concejo porque nosotros somos responsables de los mecanismos de participación, de hacer control, este domingo haya una muy buena veeduría, que este domingo se pidan refuerzos, que este domingo la Registraduría sea responsable de lo que suceda adentro de esas instituciones, porque vo si siento miedo, con lo que me sucedió aver vo siento temor de lo que pueda pasar, porque hoy los líderes se atacan y va más allá, cuando pasan las elecciones nosotros como dirigentes políticos nos tenemos que sentar porque hay una responsabilidad que es el pueblo y nosotros no estaremos a pelear entre nosotros, si cuando nosotros tenemos el arma más poderosa en nuestras manos que es elegir bien, elegir a conciencia, y la decisión está en nuestras manos, finalizó aquí nuevamente llamando a reflexión a todo un pueblo, pasamos la carrera quinta y nos encontramos con gente agradable, gente que no estaba en un parque, gente que quiere algo diferente y nos saludaron, inclusive en el recorrido me encontré al Concejal Villa y a su gente, lo cual vi en esa sonrisa, inclusive de una niña que los acompañaba la alegría de ver estas comparsas con mensajes alusivos a lo que queremos, el Yumbo que soñamos, de verdad que es importante que nosotros como Yumbeños nos comportemos como debe de ser el próximo

El presidente dice: era mi familia y mi nieta, cuando pasaron ustedes los felicitamos, inclusive yo le daba la mano a los que iban en los carros.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar: creo que el tema de reflexión de la Concejal Romelia González todos tenemos que aplicarlo cuando digo todos somos todos, aquí el tema de la violencia, de las personas, de la comunidad puedo decirlo viene también de la carga de odio y de la falta de tolerancia que nosotros como líderes le podamos impartir, es decir la gente y lo decía la Concejal Romelia, la gente no sale a la calle predispuesta contra las personas porque si, en esto tiene toda la razón, las campañas nosotros mismos nos encargamos de tirárnosla, nosotros somos los culpables, aquí que uno o cualquiera de nosotros planteemos como víctimas a mí no me parece porque dice un dicho que el que esté libre de pecado que tire la primera piedra, aquí todos debemos asumir responsabilidades y hace mucho tiempo lo dijimos, y no le prestamos atención a eso. Mire le voy a contar cosas tan sencillas como esta, yo ando solo, no ando ni con escoltas, pero sabe de dónde viene la violencia Romelia, desde las personas que andan con uno empiezan a mirar mal a la gente como si fueran enemigos aquí hay escoltas y personas que andan con nosotros, con ustedes que empiezan a mirar a la gente como si fuera mierda como si fueran enemigos y yo no creo doctora y perdonen la palabra la expresión tan fea pero yo no creo que las personas porque si hagan eso, lo hacen porque nosotros le metemos odio, porque nosotros le decimos a esa persona mire ese de allá es enemigo mío y ese lo tenemos que aplastar y por eso es que esas personas nos mira feo y por eso es que esas personas sale mirando feo a las personas, desafortunadamente el ser humano es contestatario, reaccionario de por sí, yo he visto y a mí me pasa, este tipo yo ni lo conozco y porque me mira feo, una cantidad de gente armada, yo no creería Villa, y es importante que la policía lo revisara, una cantidad de gente armada cuando se supone que hay un decreto nacional que dice que nadie puede andar armado, y yo veo gente armada por Dios bendito, eso que pasa, gente que no debería y de campañas disque con armas, mire ayer, si hay un decreto, yo fui a solicitar que me dieran como Concejal que se me permitiera tener un arma y la verdad una cantidad de papeles y cosas impresionantes entonces dije no la pido, pero uno aquí en Yumbo, escoltas, personas de acompañamiento, todo el mundo armado por Dios, eso que está pasando, parecen más escuadrones de la muerte que esquema de seguridad de candidatos, entones yo creo que de nosotros muchachos, pongámonos pilas nosotros, porque nosotros somos lo que generamos esa violencia cuando no sabemos comportarnos nosotros también, la Concejal menciono que había gente de Giovanny Escobar, líderes, y le voy ofrecer excusas públicas, si alguien que es amigo mío o alguien que se identifique conmigo tuvo algún tipo de acto adverso contra usted o contra de su campaña, le ofrezco excusas aquí a usted y a Jhon Jairo que entre otras es el candidato de la ASI, Jhon Edinson donde lo veo lo saludo, le doy saludos sinceros al doctor John Edinson, porque me parece que es una persona valiosa como lo es usted porque aquí nunca hemos tenido los dos un enfrentamiento, por el contrario he defendido sus posturas cuando lo he tenido que hacer, entonces la invitación es esa, yo



FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 7 de 10	

TRD: 100-02

creo que como dice Carlos Alberto Sánchez el lunes pasara la horrible noche y ya el lunes todos nuevamente amigos, cualquier escenario donde me paro lo digo, el otro día estaba en un espacio y alguien habló mal de Villa y le dije, cuando estés delante mío no hables mal de Villa porque primero es el compañero de trabajo, lo conozco y sé que es una persona con todos los defectos del mundo pero también es una persona brillante y lo he dicho en muchas partes y lo mismo con todos los compañeros, resistamos estos cinco días que quedan muchachos, hagamos la tarea de la mejor manera y el final como dice Rengifo gane el mejor, porque lo más triste es que nosotros consideremos que 6,7 u 8 de aquí somos los que vamos a definir quién va a ser el Alcalde y eso no es así, eso lo va a definir es el pueblo, eso no lo define ni el alcalde, no lo define ni un senador, no lo define ni el presidente del Concejo ni nosotros, eso lo va a definir es el pueblo.

La Concejal Romelia González dice: Concejal Giovanny me hubiera gustado ver su gente acompañando a Jhon Edison Chávez.

Continúa el Concejal Giovanny Escobar diciendo: doctora yo no puedo hacer nada con mi gente, yo estuve, incluso puede preguntarle al candidato a la asamblea que apoya a la ASI Juan Plablo, estuvimos cerca, compartimos con él un espacio, desafortunadamente usted sabe que en la política las imposiciones no funcionan, conmigo si, y yo voy a votar por el candidato, aquí que quede en el acta, voy a votar por el candidato, incluso le voy a tomar hasta foto si me deja, si me dejan le tomo foto a mi voto pero yo no le impongo absolutamente a nadie que tiene que votar por alguien, ni los obligo, porque eso es libre, es más, aquí a los que son juiciosos y constitucionales le digo, ese cuento de que los partidos, eso es anticonstitucional, eso es ilegal porque aquí uno no puede constreñir a nadie y menos a un Concejal, entonces yo no puedo constreñir a nadie para que vote por alguien, a nadie obligo a votar, yo votare porque me toca, y votare y que quede en el acta, estará la foto, como ayer hice presencia un rato en la caravana pero yo no puedo obligar a mi gente doctora y menos cuando fue algo impuesto, una imposición, estoy seguro y estoy convencido que de forma dialogada hubiésemos podido hacer unas cosas muy bacanas, con el candidato, con usted, porque tiene una organización bonita, de la ASI, nosotros estábamos acá y desde Bogotá nos dijeron este es el candidato, pero bueno yo lo asumí y ya sabemos que es el candidato, pero sabíamos que dialogadamente se podía hacer algo como lo hicimos con el candidato a la asamblea, nos sentamos con el muchacho, hablamos, gran persona, Juan Pablo López, pero es eso doc., mire con él, nos sentamos, se dialogó, hablamos, lo conocimos, fue muy chévere, lo mismo podíamos haber hecho con usted, entonces somos nosotros los llamados se lo he dicho Romelia, si alguien tiene un equipo de trabajo admirable por la pasión que le meten a todo es usted, son muchachos y se lo he dicho personalmente, tiene una gente maravillosa, y admiro el trabajo de ellos en la pasión como lo hacen, entonces tratemos nosotros de bajarle un poquito al tema, que sea la comunidad lo que diga, preocupémonos por nuestros Concejos, especialmente en la ASI es donde la tenemos más difícil todos y vamos para adelante, es la invitación y de nuevo por cuarta vez ofrezco excusas si alguien cercano a mí, alguien que comulgue con Giovanny Escobar agredió, fue grosero con su campaña doctora la verdad ofrezco excusas.

El presidente dice: esto es un caballero, Giovanny Escobar que bueno que vote por el ASI.

Tiene la palabra el Concejal Óscar Uribe y dice: desde luego hacer un llamado, cuando las cosas pasan es porque la gente siente que hay una imposición a la hora de una toma de decisiones cuando la gente tiene corazón, tiene pasión de una u otra forma refleja eso en sus actuares, hacer un llamado porque nosotros somos actores políticos que de una u otra forma reflejamos cada uno de nuestros actos a nuestros seguidores dentro de nuestras organizaciones políticas, como lo dice el Concejal y compañero Giovanny Escobar gracias a Dios en seis días termina esta situación, yo soy yumbeño nacido en el hospital la Buena Esperanza hace ya el 19 de noviembre cumplo 28 años y Dios a un joven hace cuatro años le dio la oportunidad de ser elegido Concejal con tan sólo 23 años de edad y la gente me pregunta bueno Oscar usted que ha hecho en el Concejo Municipal, en el Concejo Municipal no es fácil primero porque hay que darle claridad a la gente como siempre lo hace Villa siempre lo hago en cada una de las reuniones que yo ostento dentro del movimiento político gente buena de Yumbo para Yumbo, y lo decía en días pasados en un foro de jóvenes, nosotros en el Concejo no vamos a cambiar el futuro de Yumbo, nosotros tenemos que estar siempre prestos y acordes a un plan de desarrollo que en estos momentos es un plan de gobierno que está presentando cada uno de los candidatos



Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 8 de 10

TRD: 100-02

y en días pasados veíamos en redes sociales candidatos al Concejo diciendo, estoy aquí haciendo mi plan de gobierno, el plan de gobierno lo hace el Alcalde municipal, nosotros aquí hacemos un control político, hacemos unas ciertas observaciones a cada una de las propuestas de ese plan de gobierno que luego pasa a ser un plan de desarrollo, otro candidato al Concejo decía ustedes porque no le meten cuando en el plan de desarrollo, en el presupuesto lleve una partida de 30 millones para la semana de la juventud, porque no le cambian ese presupuesto en otras actividades más fuertes, decirle nosotros a la gente que nosotros con el Alcalde municipal nos manda el presupuesto nosotros no podemos quitarle ni una coma a cada uno de esos documentos y hoy en día muchos juegan a postular y a hacer propuestas indecentes y que no se pueden hacer realidad, quedan faltado seis días, le digo a la gente del municipio de Yumbo, hay seis propuestas, hay seis programas de gobierno, tienen que elegir de la mejor manera, los de la empresa privada salen a votar porque les dan cuatro horas de permiso por ejercer el voto, pero es el día más importante donde se va a jugar con el futuro de nuestro municipio, de nuestra primera infancia, en el tema de seguridad, en el tema de la salud, que hoy en día se está tratando ese tema tan importante, la paz no solamente comienza con la firma de unos acuerdos, la paz comienza cuando tenemos los corazones entregados a Dios, entregados a la voluntad y no a la imposición, cuando usted le imponen algo no lo hace con amor, y si en su corazón no hay amor no hay voluntad y sus seguidores dentro de su corazón no tienen tranquilidad por votar por X o Y candidato déjeme decirle que usted no tiene una organización política, lo que usted tiene dentro de su movimiento es una dictadura, por eso cada uno de ustedes toma las decisiones a su manera y es válido, es triste saber que con la mayoría nos hemos criado, nos hemos compartido en diferentes y otros escenarios, hace cuatro años jugamos en un mismo equipo, ahora estamos en otro equipo, yo tengo candidato propio del partido claro que sí, Oscar Eduardo Uribe Muñoz va a votar por el candidato del partido ASI, fui la mayor votación hace cuatro años, primero fue mi compañero Armando Polanco y luego saqué 1650 puntos, pero como muchos dicen con ayuda del Papa, claro que sí, nosotros somos un equipo, mientras que él está en Dapa estoy en el corregimiento el Pedregal trabajando, como la ven, 2 × 1, y ese es el esfuerzo que se hace todos los días, y para mí es un orgullo representar la organización política gente buena de Yumbo para Yumbo en el Concejo Municipal, cuando usted toma imposiciones, la gente reacciona de esa forma, pero si concerta, si usted mira a los ojos, a sus empleados y les pregunta cómo ve el panorama político que le convenga a Yumbo, que le convenga a los presidentes de la Junta de Acción Comunal, que le convenga a los comuneros que le convenga a los jueces de paz, a los sectores más olvidados de nuestro municipio como la zona rural, a nuestros campesinos, es por eso que muchos actores toman decisiones, y se les olvida que uno ha votado por un gobierno, que por diferencias no hacemos parte de él hoy en día, no hacemos parte de él por qué, porque no compartimos unas propuestas y seguimos siendo amigos, con Alex, con el presidente, con Jorge, con Humberto, es una persona Humberto que cada día le enseña a uno mucho por tema jurídico que hay aquí en el Concejo Municipal, pero es triste uno llegar al Concejo municipal y que se le olvide que hemos compartido en diferentes escenarios, yo creo que la política debe de cambiar, la política debe cambiar con amigos, no teniendo movimientos políticos de garaje, como así de garaje, la política cambia cuando nuestras sedes siguen abiertas, haciendo el trabajo social y por eso yo siempre digo, y por eso nuestra propuesta se presenta de nuevo este 27 de octubre, para mí esta semana es trascendental y aquí en el Concejo nos vamos a tirar entre unos y otros y es válido, la grabación del Concejo está ahí, todo el mundo tira el mejor discurso, la grabación del viernes la bajaron, valido también, esa es la dinámica política, por eso yo creo que traen las cámaras, valido, democracia, porque la gente lo que paso el viernes ya no lo puede ver, pero eso también es el juego político, pero la gente mire, hay seis cartas en la mesa, cada uno escoge el que quiera, pero créanme yo estudie con la hija de un candidato a la alcaldía, y esto pasa y seguimos siendo amigos, dentro de cuatro años podemos estar jugando en el mismo equipo, quien dice que no, como Leopoldo, Leopoldo hace una semana era el que le tiraba durísimo al presidente, hablaba, denigraba, recuerdo que el presidente le cortaba los micrófonos para que no lo dejara hablar, o se le olvida Leopoldo, que le decían borrachin, que le decía alcohólico, normal, es la dinámica y es válido, pero está en un equipo y es válido, le tocó como a Ronaldinho ayer jugo un rato con el América y en otro ratico con el deportivo Cali, y esa es la vida, y es válida, decirles el domingo se define esto, creería yo que por ahí tipo 6:00 de la tarde nos vamos dando cuenta quien va a ser el alcalde municipal durante los próximos cuatro años,



FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 9 de 10	

TRD: 100-02

tengo la fe puesta en Dios de que la gente va a elegir bien pensando en el futuro de sus hijos cuando ese tarjetón esté al frente van a marcar de la mejor manera, es Oscar Eduardo ya tiene definido por quien va a marcar, pero no por querer, sino por una directriz de un partido que me pusieron a votar por él y lo haré, tomaré la foto, donde se vea que tengo el anillo que siempre he tenido, me lo dieron de grado mis padres, donde se vea mi reloj para que identifiquen, el del partido ASI, eso termina el domingo y el lunes tenemos que venir a sesionar señor presidente, seguimos siendo amigos, que Dios bendiga a Yumbo hay que pedir mucha oración, porque como lo dice proverbio de la Biblia, los justos gobernaran, bendiciones.

El presidente dice: yo sé que todos tenemos fe, todos creemos en Yumbo.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: para resumir, me uno a todas las palabras que va dijeron, me uno a todas, esas palabras de fe, de positivismo que se plantearon porque de hecho eso es lo que hay que hacer, y también a las cadena de oración, yo lo que digo es que aquí hay una responsabilidad constitucional, y esa responsabilidad constitucional es la que no podemos evadir, estamos hoy en el último periodo constitucional de sesiones del Concejo municipal del periodo del cual fuimos elegidos, desde el 1 de enero de 2016 hasta el 31 de diciembre de 2019, cada quien en sus campañas que defienda sus argumentos, sus ideas, sus tesis y el pueblo que tome la mejor decisión, pero aquí nosotros tenemos que continuar con nuestra tarea, estamos haciendo el debate del presupuesto municipal, hay unos rubros que tenemos que analizar, hay unos temas que tenemos que debatir, el pueblo requiere que también nosotros continuemos con nuestra labor, porque nuestra labor debe continuar hasta el 31 de diciembre de 2019, eso es lo que nosotros tenemos que hacer, bueno la política, bueno todo lo que se diga, pero la realidad es que también nosotros tenemos esta responsabilidades que nos da la constitución y por el cual fuimos elegidos, y de hecho hay unos temas importantes señor Presidente que yo le solicite y espero una respuesta por ejemplo en el tema de la inversión en Secretaría de Educación municipal en el tema de dotación, porque vamos a tener unos colegios recién construidos, para tener buenas condiciones en sus plantas físicas, pero yo he dicho que requerimos nosotros de una inversión acorde a esas plantas físicas, los ambientes de aprendizaje que deben de ser propicios, entonces volver a reiterar señor Presidente que a través de la Secretaría general nos informe claramente la Secretaría de Educación municipal, no veo eso rubros en el tema de la implementación, la dotación de las diversas instituciones educativas que se requieren con urgencia para el próximo año, por el otro lado voy a solicitarle señor presidente que agendemos un cronograma para el mes de noviembre en donde vengan aquí los funcionarios para explicar cada situación que tiene que ver con las cosas del presupuesto municipal, hay un tema que siempre he estado muy preocupado y es con el tema del IMETY, nosotros cuando se creó el IMETY, la idea del IMETY era tener llamémoslo entre comillas Sena yumbeño, nuestro propio Instituto técnico municipal pero yo siempre he dicho que nos ha faltado visión para que el IMETY haga la tarea como tiene que ser, en el presupuesto de 1143 millones para el funcionamiento del IMETY hay para el pago de los maestros, pero muy poco para inversión, deberíamos de tener carreras que nos permitan a nivel técnico crear ambientes de aprendizaje que permitieran de verdad que esas personas que se capaciten tuvieran la oportunidad de enfrentar de mejor forma el mercado laboral, pero lamentablemente así como está no nos da esa posibilidad de que las personas se capaciten de la mejor manera, entonces yo creo que hay que hacer una solicitud de manera inmediata a través de la Secretaría General para que el IMETY se fortalezca, que el Consejo de gobierno en pleno tenga en cuenta también de la Secretaría de Hacienda y el departamento de Planeación el fortalecer los recursos que deben de tener el IMETY y que 1143 millones solamente para funcionamiento pero no para la inversión en crear mayores ambientes de aprendizaje propicios que permitan a la gente ayudar a que pueda encontrar el empleo, tenemos que continuar con nuestra labor no importa que está semana tenga que ver con las elecciones, nosotros debemos de salir cada que terminemos la sesión y continuar haciendo nuestro trabajo en los barrios, continuar el trabajo con la gente pero aquí en las sesiones del Concejo, nos hemos gastado cuantas horas y no hemos debatido ningún tema tan interesante que beneficie la comunidad porque nuestra labor constitucional continúa, entonces yo creo que aquí no es de oraciones ni de pedirle a Dios sino de trabajar por el pueblo como tiene que ser, señor Presidente una agenda que nos permita a nosotros aquí hacer debates, una agenda que nos permita a nosotros continuar con nuestra labor constitucional, eso es lo que requiere el pueblo de sus



	Versión:	2
	Fecha:	01-06-2017
Página 10		n de 10

TRD: 100-02

dirigentes, de que hagan la tarea, el respeto por los demás es una responsabilidad de cada persona, la libertad de cada persona llega hasta cuando se inicia la libertad del otro, pero aquí no podemos venir nosotros a creer entonces en este momento que por una campaña política unos u otros se tiran o no se tiran, eso es una responsabilidad de cada quien, de cada persona, de cada dirigente y nuestro trabajo debe continuar señor Presidente, por eso le hago estas solicitudes, porque a mí me preocupa que sigue muy bajo el rubro para la educación terciaria, casi \$200,000,000 cuando terminan 864 jóvenes en el municipio de Yumbo, yo lo he venido planteando, se requiere de que los hijos del pueblo pueda ir a la educación técnica, tecnológica y superior, se requiere que estas personas vayan a estudiar, porque nuestro jóvenes se están matando en los barrios, producto de que no tienen oportunidades, y yo creo que el tema de la educación terciaria es algo que he hecho los debates año por año, que se requiere mayor inversión, precisamente si podemos presentar proyectos a la administración municipal para que lleguen al Concejo, y yo he presentado ese proyecto de crear el fondo educativo para la educación superior y requiere ser revisado con urgencia porque nosotros en este presupuesto tenemos que ampliar esos recursos, porque esos recursos tienen que ir dirigidos a la población más vulnerable de nuestro municipio, de esa manera es que nosotros le cumplimos a nuestra gente con nuestro trabajo, con nuestro deber constitucional, con nuestra responsabilidad, de que votamos o no votamos a favor de proyectos que beneficien a nuestra comunidad, nuestro control político es algo que le corresponde al Concejo señor presidente y yo creo que si tenemos que continuar con una agenda, una agenda que tiene que seguir del 28 de octubre, no necesariamente tenemos que terminar 27 de octubre y todo se acabó aquí, no esto no se acaba con unas elecciones, esto continúa, la vida continúa, los que quedaron o quedamos para el próximo periodo pues bendiciones y los que no pues que sigan trabajando por su pueblo desde donde estén y ya, pero esto continúa después del 27 de octubre, entonces ya, estamos en la nebulosa porque hay elecciones el 27 octubre, no que miedo, no escondámonos, no señor, aquí tenemos que trabajar, yo voy a los barrios y voy sólo, y voy a los barrios y voy con Dios, voy a los barrios porque voy a trabajar con mi gente y ya, yo me imagino que todos los Concejales hacen lo mismo, van y trabajan con su gente, pero aquí en este recinto lo que tenemos es que debatir nosotros hoy en invitar a la comunidad que se acerque a debatir el presupuesto del municipio de Yumbo para el próximo año como es que tenemos que hacer.

8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 10:00 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 22 de octubre del 2019, a partir de las 08:00 horas.

CARLOS ARTURO VILLA EUNA

Presidente

GUILLERMINA BECERRÁ CAICEDO

Secretaria General